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本报讯（记者 刘超峰）在昆明经过将
近 20 天的冬训之后，今日，建业全队进
入休息状态。短短的年假之后，建业队
将在大年初二在郑重新集中。28 日，全
队将在主帅王宝山的率领下飞赴日本冲
绳进行海外拉练，为联赛做最后的备战。

2 月 22 日，2020 赛季的中超联赛就
将开战。相较往年，今年中超联赛的开
赛日期提前了一周，因此给各中超球队

留下的备战时间并不充裕，也打乱了各
家主帅的备战计划。为了更好地备战新
赛季，在昆明冬训的建业队，春节期间将
不放假，结束第一阶段的冬训后，全队将
在大年初四出发前往日本冲绳，开始第
二阶段的海外拉练。

在主教练王宝山的带领下，建业元
旦 之 后 就 在 昆 明 开 始 了 第 一 阶 段 的 冬
训。随着外援多拉多、伊沃、巴索戈和卡

兰加的先后归队，加上部分试训的内援，
王宝山手中有了充足的人手，在体能集
训的同时，去年被伤病打断的技战术改
造也得以重新起步。从目前集训的情况
来看，人员齐整的建业在阵容磨合方面
还算不错，几名核心外援都展现了不错
的状态。

考虑到球队的需要，在外援方面，建
业很可能将引进一名强力中后卫，内援

方面也将着重考察中后场的人选。前北
京 人 和 的 后 卫 罗 歆 如 今 一 直 在 随 队 训
练，如果能通过球队的考察，新赛季将成
为建业后防线的有力补充。而另外几名
被教练组看上的试训内援也将随队前往
日本拉练。在日本期间，建业队将同当
地球队进行一系列热身比赛磨合主力阵
容，联赛开始之前，新赛季主力阵容将会
浮出水面。

建业结束第一阶段冬训
农历初四将赴日本拉练

新华社墨尔本1月21日电（记者 岳
东兴 郝亚琳）男单世界“一哥”纳达尔 21
日用三盘仅丢五局的横扫之势顺利晋级
澳网第二轮，而女单前冠军莎拉波娃依然
没有走出因伤导致的低迷状态，在遭遇

“一轮游”后遗憾告别墨尔本公园。
纳达尔当天以 6∶2、6∶3、6∶0击败了

首位登上澳网赛场的玻利维亚选手德里
恩。值得一提的是，9年前的 2011 年法
网，当时17岁的德里恩曾经是纳达尔的练
球搭档。近 10年之后，这位世界排名第
73位的选手，也在正式比赛中领略了 19
个大满贯赛冠军得主的统治力。

“他是个斗士。我为他能达到一个非
常高的水准而高兴。”33岁的纳达尔赛后
积极评价了比他小7岁的对手。

“对我而言，这是个积极的开始。因
为在首轮就是要赢，如果能连下三盘当然
更好。”

作为去年的亚军，曾五次闯入澳网决
赛的纳达尔仅在2009年唯一一次赢得这
项大满贯赛的冠军。但同样是在硬地赛
上，他在美网四次捧杯。在赛后谈到这一
话题时，这位西班牙巨星说难以解释。

“确实我在这里比在纽约经历了更多
的事情。但我也说不清。也许我在纽约

时情况要比在这里好一些。”
女单赛场，受肩伤影响在去年只打了

7 项赛事的莎拉波娃，世界排名掉到第
145位后，不得不作为外卡选手参加本届
澳网。

她在当天面对克罗地亚的19号种子
选手维基奇，以3∶6、4∶6不敌对手。澳网
首轮出局，意味着这位五个大满贯赛冠军
得主，接下来的世界排名仍将大幅度下
滑。

赛后，当被问到是否还能再参加澳
网时，32 岁的俄罗斯名将坦言，她还没
做好接下来的计划。

“我很难说出未来12个月将要发生什
么……从这儿往后，我还没有想好接下来
的时间安排。比赛很艰难，我完成了比赛，
当然不是我想要的方式。”她说。

男单赛场，4号种子梅德韦杰夫、5号
种子蒂姆等高种子排位选手悉数过关。
女单赛场，2号种子普利斯科娃、4号种子
哈勒普等名将也都晋级次轮。

中国女单选手中，世界排名最高的王
蔷（第29位）以7∶6（2）、6∶3淘汰持外卡参
赛的法国老将帕尔芒蒂耶，从而携手一天
前晋级的张帅、郑赛赛、朱琳，共同进入第
二轮。

澳网：纳达尔轻松晋级莎拉波娃首轮出局

新华社墨尔本1月21日电（记者 岳
东兴 郝亚琳）中国女单世界排名最高的
王蔷（第 29位）21日在墨尔本公园以 7∶6
（2）、6∶3 淘汰持外卡参赛的法国老将帕
尔芒蒂耶，晋级澳大利亚网球公开赛第二
轮。

赛后，28岁的天津姑娘表示，虽然首
盘遇到一些挑战，自己整体表现还不错。
在谈到技术特点时，她说，今后再遇强手，
要在相持的基础上加强进攻性。

接下来，王蔷将对阵世界排名第 63
位的法国选手费罗。谈到在澳网比赛期
间将迎来春节的话题，王蔷说，作为职业
选手，已习惯在比赛中迎接新年。

“近几年，除了去年因为受伤，在家过
了个年外，其他时间也都没怎么在家过过
年。”她说。

当天，在正午的艳阳下，彭帅与25岁的
日本选手日比野菜绪苦战三盘，在打了两

个半小时左右后，以 6∶4、6∶7（6）、3∶6
被对手逆转，遗憾止步首轮。

34 岁的彭帅赛后说，体
力是输球的一个原因。

“确实很累，体

力跟不上了。”她说。
当谈到比赛中出现抽筋时，彭帅笑着

说，可能和年龄有关系。“我和她打过几次，
今天确实有些紧张。第二盘其实有领先、
有机会……想去发力打的时候，没控制住，
不是自己本能的那种感觉。打到第三盘体
力感觉跟不上，打得时候有点心里不是很
有底。”

她还坦言，去年的时候，自己都没有想
到能再继续打单打，因为做了两次膝盖手
术。“前期在恢复单打时特别困难，没有想
到年底可以回到（排名）100名左右。感谢
大家的帮助。奥运会现在大家都在努力去
准备，我也会尽力，包括身体方面，和张帅
配合好双打。”

连续第二年参加正赛的 25岁小将王
雅繁以6∶7（5）、6∶2、3∶6不敌美国的18号
种子里斯克，未能追平去年打进澳网第二
轮的成绩。

这样，本届澳网女单赛场，中国“金
花”共四人打进第二轮，分别是王蔷
和一天前晋级的张帅、郑赛赛、
朱琳。

女单四“金花”
首轮过关

在运动生涯巅峰期选择退役结婚，又在
孩子出生10个月后重归绿茵场，这样的“妈
妈级球员”在中国女足国家队里比较罕见，
她就是27岁的前锋张馨。

如果不认识她，很难看出这个留着短
发、身材娇小的姑娘已经当妈妈了。在备战
奥运会预选赛的澳大利亚冬训期间，健身房
里的张馨和其他队友一样，扛着杠铃，做各
种器械，挥汗如雨。足球这个对抗性强的项
目，对身体素质要求很高，对前锋球员要求
更高，可见这个来自上海队的姑娘为复出下
了很大决心。

“我（生涯）就是缺失了整个 2018 年。
感谢上海队愿意重新召回我，然后通过自己
的努力，感谢贾指导（主教练贾秀全）让我重
新回到国家队。”张馨在冬训期间接受记者
专访时说。

她说，还要特别感谢家人、父母，如果不
是他们帮自己带孩子，她也定不下心来回归

自己喜爱的绿茵场。而从她内心来说，复出
最大的动力还来自对足球的热爱。

“因为我觉得它（踢球）还是给我带来很
多快乐。如果觉得踢球不快乐的话，那就还
是不要在这里，就像贾导说的‘不要受这个
罪了’。”她笑着说。

此外，她坦言，有了孩子后，她和丈夫都
想为未来的生活打下更好的经济基础，这也
是复出的原因之一。

在 2017年天津全运会上，张馨在半决
赛打进关键一球，最终帮助上海女足夺冠。
随后，时任国家队主帅的布鲁诺还将她列入
了永川四国赛的名单。但张馨在25岁的年
龄选择了退役结婚生子。

当时，法国老帅颇为不解地表示：“全运
会后，有五六个我们信任的队员退役了，我
一度觉得难以理解……这个是我在法国不
会遇到的管理问题。在法国只要身体允许，
队员会继续踢球。”

张馨说，她记得那是 2019年的 3月 12
日，她随上海队飞昆明，正式复出。“当时儿
子是 10 个多月，刚断完奶，然后我就跟队
了。”

因为常在外随队集训和打比赛，张馨和
孩子聚少离多，想他时就打视频电话。她还
记得一次集训出门前，孩子不舍地叫妈妈，
她忍不住落泪。

不过，儿子也给她带来了积极的改变。
她说，自己的脾气变了。

“没有当妈之前，就是大家说的那种暴
脾气，也很任性，也会跟教练对着干，但是现
在不会。现在就是很沉静，会接受大家对我
的各种意见，包括不好的，会听进去，自己找
不足的原因。”

回归赛场后，张馨在 2019赛季表现稳
定，成为上海队的主力射手。她也最终得到
了国家队教练的青睐，连续入选了几期集
训。这让她距离梦想更近了一步。

“因为之前就是很想参加世界杯、奥运
会，（没参加过）总觉得心有不甘，所以到现
在这个份儿上，我还是会通过自己努力去搏
一下。”她说。

回想起当初选择踢球，她说，全靠父亲
的支持。“其实女孩子踢球还是挺苦的，就是
我父亲一直坚持让我走下去。家里从小对
这方面投入也挺多的，还好就是努力没有白
费，不然还是挺给家里造成负担的。”

下月，中国女足将在武汉参加东京奥运
会预选赛。早在2014年郝伟执教时就曾入
选过国家队的张馨，虽然目前还不是绝对主
力，但她会为了奥运梦想继续努力，儿子也
是激励她的另一大动力。

“奥运会时，我儿子正好是两岁。我如
果能进入名单的话，希望他能去看我的比
赛。那个时候他应该也有记忆了。”说到此
处，张馨一脸幸福地笑了。

新华社记者 岳东兴白旭

“希望儿子能在奥运会看我踢球”
——专访中国女足前锋张馨

1月21日，中国选手孙敬博在自由式滑雪男子U型场地决
赛中。最终，他以69.66分的成绩获得第六名。当日，第三届冬
季青年奥林匹克运动会自由式滑雪男子U型场地决赛在瑞士莱
森举行。 新华社记者 逯阳 摄

1月21日，北京首钢队球员林书豪（右）在比赛中进攻。当
日，在2019~2020赛季中国男子篮球职业联赛（CBA）常规赛第
30轮比赛中，北京控股队主场以108∶92战胜北京首钢队。

本赛季之前的两次京城德比都是首钢取胜。“从前两场学到
很多，这场前我们做了很充分的准备，本场比赛在第四节领先的
情况下我们依然很专注，所以赢了下来。”北控主帅马布里赛后
说。谈到本场失利，首钢主帅雅尼斯说：“比赛很艰苦，上半场我
们有一些空位投篮没进，出现了不少失误，我们防守端做得也不
够好。后面继续努力吧。”

新华社发

新华社罗马1月20日电 意大
利足球甲级联赛 20日结束第 20轮
的最后一场比赛，此前两度主场以
5∶0横扫对手的亚特兰大爆冷，在
先进一球的情况下，被积分榜末端
的斯帕尔逆转，最终主场1∶2落败。

比赛伊始，双方在进攻上都
十分主动，第 16分钟，伊里契奇接
杜万·萨帕塔的传球，在门前用脚
后跟将球敲进，亚特兰大先下一
城。此后，两队频繁出击，在对手

门前制造不少险情。第 54 分钟，
两名前亚特兰大球员通过精彩配
合，终于助斯帕尔敲开了自己老
东家的大门，佩塔尼亚门前接雷
察的横传推射破门，扳平比分。
几分钟后，瓦洛蒂在禁区外突施
冷箭，一脚漂亮的远射得手，为斯
帕尔再进一球，将比分逆转。落
后的亚特兰大在比赛尾声发起猛
攻，但最终没能冲破对方的防线，
主场遭遇滑铁卢。

亚特兰大主教练加斯佩里尼
赛后谈到这场出人意料的失利时
表示：“亚特兰大今天发挥欠佳，这
一赛季下半段会发生许多剧变，因
为各队积分差距很小，对于各个俱
乐部来说，这是一个艰难而实力相
当均衡的赛季。”

斯帕尔在本场比赛中累积重
要三分，与同积 15 分的布雷西亚
分列倒数二三，热那亚则以 14 分
暂时垫底。

意甲：亚特兰大爆冷负于斯帕尔

本报讯（记者 刘超峰）昨日，2020“玛丽莱杯”全国青少年
足球精英赛在嵩皇体育小镇落下帷幕，经过激烈角逐，郑州乐取
足球俱乐部和郑州正砺足球俱乐部分获本次比赛的冠亚军，同
时他们也取得了晋级总决赛的资格证书。

与此同时，在此进行的2020“迎春杯”全国青少年足球邀请
赛中，甲组冠、亚军由孟州市腾飞足球俱乐部和焦作东环小学获
得，乙组冠、亚军由焦作东环小学和孟州市腾飞足球俱乐部获得。

颁奖仪式结束后，足球小将们齐聚在赛事背景墙前留下难
忘的全家福合影，并携手嵩皇体育小镇对广大球迷爱好者和支
持者致以新春的祝福。

本次赛事，小运动员们在比赛中不畏严寒、努力拼搏、挑战
自我、收获友谊的同时取得了优异成绩。赛事期间，教练员和组
委会工作人员还举行了一场友谊赛，以别开生面的比赛助力中
国足球事业蓬勃发展，为青少年运动员们助威。

青少年足球精英赛收兵

新华社洛桑1月20日电（记者 丁文娴 罗鑫 林德韧）遗憾！
在20日进行的洛桑冬青奥会短道速滑男子500米比赛中，中国
队的张添翼在前半程领先的情况下被超越，最终名列第三。韩
国队包揽金银牌。

张添翼在预赛、四分之一决赛、半决赛中均以小组头名出
线，决赛遭遇韩国运动员张成宇、李正民及俄罗斯选手弗拉基米
尔。张添翼位于最内道，出发时一马当先冲在最前。但后半程
被两名韩国运动员接连超越，追赶途中他还不慎摔倒，最终以
48秒 570名列第三。

李正民第一个冲过终点，成绩是 40秒 772。他的队友张成
宇以41秒紧随其后，继18日的男子 1000米冠军后再收获一枚
银牌。另一名中国选手李孔超获得B组决赛第三名。

赛后张添翼表示：“在 1000米比赛中虽然已经和这两名韩
国选手滑过了，有一定了解，但今天表现还是不理想。”

谈到自己的摔倒，他解释说：“因为冰鞋擦到冰面上了，平时
在训练中也遇到过，但是很少。今天被超越后有点着急了。”

女子方面，500米冠军归属韩国选手徐怀敏，成绩是 43秒
483，她也借此收获了冬青奥会个人第二金。荷兰选手米歇尔
和加拿大选手布吕内勒分列二、三名，中国选手张楚桐在决赛中
犯规无缘奖牌。

至此，韩国队包揽了本届赛会短道速滑项目已产生的 4块
金牌。22日，不同代表队的运动员将混合组队参加接力比赛。

冬青奥会中国短道摘铜

新华社马德里1月20日电 西甲豪门皇家马德里俱乐部 20
日宣布，球队从巴西弗拉门戈俱乐部签下希望之星雷尼尔。

雷尼尔是皇马在冬窗的首名引援，他将与皇马签约至2026
年。据西班牙媒体《马卡报》等透露，雷尼尔的身价约在3000万
欧元左右。这名18岁的巴西中场在本赛季加盟后，将先前往皇
马二队卡斯蒂亚效力。

2002年 1月出生的雷尼尔司职中场，曾先后在瓦斯科达伽
马、博塔弗戈和弗鲁米嫩塞的青训体系中受训，2017年加盟弗
拉门戈俱乐部，并于2019年 7月在南美解放者杯的比赛中首次
代表弗拉门戈一队出场。他曾随弗拉门戈队获得 2019南美解
放者杯冠军和同年度的巴甲联赛冠军。

皇马签下巴西希望之星


